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了抚顺雷锋生前所在部队，敬献在他的铜像之前，用‘永不凋谢

的雷锋花篮’致敬雷锋精神。”顾红蕾说道，“今年 5 月，恒源

祥还为‘献爱心，妈妈集市义卖’提供巨型绒线玫瑰花，成为‘显

眼包’。”在演讲过程中，顾红蕾不仅表述着她对绒线花制作、

编结技法的创意和理解，更提到编结行动对编结者来说，有一种

锻炼手脑、慰藉心情、疏导心理的作用。“无论在历年‘恒爱行

动’中，还是在 2019 年为新中国成立 70 周年共绣国旗的过程中，

我发现参与编结或者绒绣的朋友，血压、情绪都比较平稳、愉悦，

原因就在于用简单的动作替代掉心里那些乱七八糟的东西。”顾

红蕾说，“对老年人来讲，我们有一个课题是关于手工编结预防

老年失智症，研究发现还是很有帮助的。”

由此可以看出，海派绒线编结，上海女人的绕指柔，还将

继续下去，并由更多不同背景的女性甚至男性来参与。

海派非遗公益合伙人计划

绒线花，比起真花来，当然是花开不败。而在思考绒线花

为什么能绽放，亦即复盘之际，恒源祥的团队发现，只做技艺

传承是不够的，全新的社会价值还有待进一步挖掘和创造。

在接受《新民周刊》采访时，顾红蕾曾言：“有两件事情

启发了我：一件事情是冬奥会结束后，参与颁奖花束制作的 7

个编结社团中，杨浦编结社团的主管单位杨浦妇联来公司答谢。

她们讲了编结花束中的玫瑰花后，大家获得感特别强，一方面

有经济收入，另一方面社会地位增长很快，更可贵的是因为有

奥运元素的加持，后面她们接订单就接得非常顺利了。另一件

事更让我感动。我们编结残奥会颁奖花束的残疾人社团，姐妹
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